
CONSIGLIO COMUNALE DEL 22 SETTEMBRE 2009 
SINTESI GIORNALISTICA DELLA SEDUTA 

                   ( IL PROCESSO VERBALE DELLA SEDUTA E’ AGLI ATTI DELLA 
SEGRETERIA DEL CONSIGLIO COMUNALE) 

Il Consiglio Comunale, presieduto all’appello iniziale da Vincenzo Moretto, si è riunito oggi nella sede di 
Via Verdi. 
 All’appello erano presenti 34 consiglieri su 61:
Sindaco Rosa Iervolino Russo: presente; 
Alvino Federico: assente; 
Ambrosino Raffaele: assente; 
Anniciello Mariano: presente; 
Benincasa Fabio: presente; 
Borriello Antonio: presente; 
Borriello Ciro: presente; 
Caccavale Erasmo: assente; 
Carbone Gennaro: assente; 
Carotenuto Raffaele: presente; 
Centanni Gennaro: presente; 
Cigliano Dario: assente; 
Cilenti Saverio: presente; 
De Masi Roberto: assente; 
De Simone Achille: presente; 
D’Esposito Mario: presente; 
Di Marzio Emilio: presente; 
Fellico Antonio: presente; 
Fiola Ciro: presente; 
Fucito Alessandro: presente; 
Funaro Antonio: presente; 
Galiero Salvatore: assente; 
Giordano Alfredo: presente; 
Giudice Rosario: assente; 
Guerriero Salvatore: presente; 
Impegno Leonardo: presente; 
Lamura Carlo: presente; 
Lanzotti Stanislao: assente; 
Lucci Enrico: assente; 
Lupo Vito: presente; 
Malvano Mariano: assente; 
Mansueto Marco: assente; 
Mastranzo Pietro: assente; 
Matacena Maurizio: assente; 
Migliaccio Carlo: assente; 
Minisci Francesco: presente; 
Minopoli Umberto: assente; 
Monaco Ciro: assente; 
Montemarano Emilio: assente; 
Moretto Vincenzo: presente; 
Moxedano Francesco: presente; 
Nicodemo Francesco: presente; 
Palladino Giovanni: presente; 
Palmieri Domenico: assente; 
Palomba Stefano: assente; 
Parisi Salvatore: presente; 
Renzullo Claudio: presente; 
Russo Vincenzo: presente; 



Sannino Gaetano: presente; 
Sannino Pasquale: assente; 
Santoro Andrea: assente; 
Scala Raffaele: presente; 
Schifone Luciano: assente; 
Signoriello Ciro: assente; 
Simeone Carmine: presente; 
Varriale Ciro: assente; 
Varriale Salvatore: assente; 
Venanzoni Diego: presente; 
Verde Francesco: presente; 
Vitobello Francesco: assente; 
Zimbaldi Luigi: presente; 
 
Dopo l’appello  ha preso la parola il Presidente Impegno per comunicare all’Aula sia la formalizzazione del 
consigliere Mariano Malvano di adesione al Partito popolare Udeur che la costituzione del gruppo consiliare 
PDL con la designazione di Carlo Lamura Presidente e dei vice Presidenti Ciro Varriale e Ciro Signoriello.  
In apertura il Sindaco ha commemorato i” nostri sei ragazzi” caduti a Kabul, esempio di forza d’animo, 
attaccamento alla patria, desiderio di pace e grande generosità. “Dal  profondo del cuore - ha detto la 
Iervolino - dobbiamo prendere esempio da questi ragazzi per cercare di essere degni dei valori per i quali 
sono morti”. Il Presidente Impegno si è associato a nome del Consiglio comunale e, dopo aver preannunciato 
una seduta solenne per ricordare i sei parà caduti, ha invitato l’Aula ad osservare un minuto di 
raccoglimento. 
Al termine sono intervenuti, ai sensi dell’articolo 37, i consiglieri Russo, Verde, Malvano, Nicodemo. 
Prendendo la parola sull’ordine dei lavori, il vice presidente Moretto ha presentato la proposta di sospendere 
gli interventi ai sensi dell’art. 37, in segno di rispetto per il giorno di lutto, passando direttamente alla 
discussione del primo punto all’ordine dei lavori. Dopo che il presidente Impegno, ha chiarito l’impossibilità, 
ai sensi del Regolamento, di votare la proposta, sono proseguiti gli interventi ai sensi dell’art. 37 con i 
consiglieri Fucito, Centanni, Lamura, Santoro, Ambrosino, Migliaccio, Minisci e Schifone. 
La discussione sullo stadio S.Paolo, primo punto all’ordine dei lavori, è stata introdotta dalla relazione 
dell’Assessore Alfredo Ponticelli. Ripercorrendo la storia della struttura, Ponticelli ha sottolineato come lo 
sviluppo degli ultimi anni sia stato dettato dagli adempimenti imposti dalla legge Pisanu, incentrata sui 
controlli (sistema di videosorveglianza, tornelli, reti di recinzione). Sulla convenzione, firmata nel 2005 
quando la squadra di calcio del Napoli militava in serie B, l’Assessore ha ricordato il rinnovo automatico 
della stessa alla fine del 2008 e il consenso espresso dal Consiglio comunale alla delocalizzazione dello 
stadio nella zona di Miano, trasferimento poi non avvenuto ma sempre presente nei progetti della Giunta. 
In alternativa al trasferimento, lo stadio andrebbe radicalmente riprogettato, anche pensando a forme di 
partenariato pubblico-privato che alleggerirebbero notevolmente l’impegno del Comune. 
Sullo Stadio San Paolo si è aperto un lungo dibattito, presieduto dal vice presidente Moretto, al quale sono 
intervenuti i consiglieri Migliaccio, Moxedano, Signoriello, Renzullo, Simeone, Fucito, Ambrosino, Lamura, 
Benincasa e Antonio Borriello. 
Nella replica l’Assessore Ponticelli ha chiarito che la convenzione non è modificabile prima della scadenza, 
mentre l’unica inadempienza del Calcio Napoli, l’installazione del tabellone, costituisce un ritardo, perché il 
Comune avrebbe dovuto restituire in tempi brevissimi alla società le somme anticipate per i tornelli. 
”Manutenzione ordinaria, straordinaria e spese di gestione dello stadio- ha detto Ponticelli- devono 
comunque essere gestite da società private e non più a carico dell’Amministrazione che, invece, non deve 
assolutamente perdere di vista i piccoli impianti sportivi, che sono gli impianti del territorio. Lo sport è una 
grande risorsa della città ma c’è una grande sofferenza degli imprenditori per mancanza di sponsor”. 
Subito dopo il consigliere Moxedano ha illustrato un ordine del giorno, a sua firma, che impegna 
l’Amministrazione ad alienare lo stadio San Paolo per potere investire il risparmio delle spese di 
manutenzione ordinaria e straordinaria, che ammontano a circa 6 milioni di euro, per le strutture sportive 
periferiche. Il presidente Lamura ha proposto di inviare l’Ordine del giorno nelle commissioni competenti 
per un approfondimento. Dopo l’intervento di numerosi consiglieri (Renzullo, Simeone, Signoriello, 
Migliaccio, Antonio Borriello) il Presidente Moxedano ha riconfermato la richiesta di mettere in votazione 
l’ordine del giorno, ritenendo la questione del S. Paolo già ampiamente affrontata dalla competente 
commissione. 



Prendendo la parola, il Sindaco Iervolino ha invitato l’Aula a non rendere infruttuoso il lungo dibattito 
svolto, riconoscendo al consigliere Moxedano “ di aver focalizzato nell’ordine del giorno una posizione in 
favore sia dei tifosi che della città. L’Amministrazione non è più in grado di costruire stadi, ma non ci si 
deve dividere. Verificare la possibilità di alienare è diverso da vendere”. Utile, secondo il Sindaco, sarebbe 
accettare la proposta di coinvolgere direttamente il presidente De Laurentiis nella discussione, invitandolo 
anche in Commissione. 
Dopo l’approvazione a maggioranza del primo dei due emendamenti all’ordine del giorno, il consigliere 
Santoro ha chiesto la verifica del numero legale. Erano presenti in Aula 28 consiglieri su 61: 
 
Sindaco: Rosa Iervolino Russo: presente; 
Alvino Federico: assente; 
Ambrosino Raffaele: presente; 
Anniciello Mariano: assente; 
Benincasa Fabio: presente; 
Borriello Antonio: presente; 
Borriello Ciro: presente; 
Caccavale Erasmo: assente; 
Carbone Gennaro: assente; 
Carotenuto Raffaele: presente; 
Centanni Gennaro: presente; 
Cigliano Dario: assente; 
Cilenti Saverio: presente; 
De Masi Roberto: assente; 
De Simone Achille: presente; 
D’Esposito Mario: presente; 
Di Marzio Emilio: assente; 
Fellico Antonio: assente; 
Fiola Ciro: assente; 
Fucito Alessandro: presente; 
Funaro Antonio: presente; 
Galiero Salvatore: assente; 
Giordano Alfredo: presente; 
Giudice Rosario: assente; 
Guerriero Salvatore: assente; 
Impegno Leonardo: presente; 
Lamura Carlo: presente; 
Lanzotti Stanislao: assente; 
Lucci Enrico: assente; 
Lupo Vito: presente; 
Malvano Mariano: assente; 
Mansueto Marco: assente; 
Mastranzo Pietro: assente; 
Matacena Maurizio: assente; 
Migliaccio Carlo: presente; 
Minisci Francesco: assente; 
Minopoli Umberto: assente; 
Monaco Ciro: assente; 
Montemarano Emilio: assente; 
Moretto Vincenzo: presente; 
Moxedano Francesco: presente; 
Nicodemo Francesco: presente; 
Palladino Giovanni: presente; 
Palmieri Domenico: assente; 
Palomba Stefano: assente; 
Parisi Salvatore: presente; 
Renzullo Claudio: presente; 



Russo Vincenzo: assente; 
Sannino Gaetano: assente; 
Sannino Pasquale: assente; 
Santoro Andrea: presente; 
Scala Raffaele: presente; 
Schifone Luciano: assente; 
Signoriello Ciro: presente; 
Simeone Carmine: presente; 
Varriale Ciro: assente; 
Varriale Salvatore: assente; 
Venanzoni Diego: assente; 
Verde Francesco: presente; 
Vitobello Francesco: assente; 
Zimbaldi Luigi: assente; 
 
Constatata l’assenza del numero legale, il Presidente Impegno ha sciolto la seduta, ricordando che i lavori 
proseguiranno con l’esame degli emendamenti all’ordine del giorno nella seduta già convocata per il 24 
settembre alle ore 10 
. 
 


